

Francisco Vázquez se perfila para presidir la Jucopo



GERARDO GARCÍA

Mientras el diputado local electo José Francisco Vázquez Rodríguez ya alzó la mano para ser el próximo coordinador de la bancada de Morena, el actual líder y legislador reelecto por tercera ocasión, Maurilio Hernández, ofreció apoyar donde lo designen

y generar equilibrios con los poderes Ejecutivo y Judicial.

En la 62 Legislatura que comenzará actividades el 5 de septiembre, Morena será el grupo mayoritario con 35 legisladores, y junto a PVEM y PT sumarán 53 escaños, es decir, tendrán mayoría calificada para sacar reformas constitucionales y los paquetes fiscales, para sumar a la gobernabilidad estatal.

◀ El diputado local podría ser el coordinador legislativo de Morena. Foto especial

Además, tendrán el control del Congreso local y con ello el partido guinda presidirá la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en los tres años de gestión.

Por una parte, el también representante electoral de Morena Vázquez Rodríguez recordó que en la LIX fungió como coordinador parlamentario, fue el primer representante electoral nombrado por un gobierno morenista y será parte del primer grupo legislativo mayoritario del mismo partido que quien preside el Ejecutivo.

Aunque, dijo que esperarán a la primera reunión con el grupo parlamentario, pero ofreció unidad e impulsar iniciativas, pero bajo consenso y bajo el lema de el poder de servir, y no servirse.

“Claro que puedo, ya fui (coordinador) hay que recordar, fui el primero diputado electo de mayoría, soy el primer representante

electoral de Morena que pone la gobernadora y hoy queremos ser el primer grupo parlamentario con gobernadora del mismo partido”, expresó.

Por su parte, el actual líder de la bancada morenista, Maurilio Hernández González, recordó que va por su tercera reelección y que se sumará a los trabajos legislativos donde lo requiera su partido, pero será el grupo parlamentario quien decida si los vuelve a dirigir o no, en su momento.

Porque, enfatizó, al tener mayoría calificada deberán generar equilibrios con los Poderes Ejecutivo y Judicial.

“No se ha definido, eso es un asunto que el grupo parlamentario tendrá que resolver en su momento, porque así está establecido en nuestro reglamento interno, son los diputados quienes definen cómo queda integrada”, indicó.

Hernández González apuntó que lo que esperaban es saber cuántos y quiénes serían los diputados, para hacer el cronograma para las reuniones de organización y no descartó poder reunirse con la titular del Ejecutivo estatal.

Por otra parte, apuntó que, si bien serán 35 diputados morenistas, podrán dar la bienvenida a otros del PVEM y PT si toman esa determinación una vez que asuman funciones.

Empiezan apuestas por liderar bancadas

CLAUDIA HIDALGO
TOLUCA

Con la definición de la lista de diputados que integrarán la 62 Legislatura, lo siguiente es definir quiénes encabezarán los grupos parlamentarios, sobre todo Morena, que su bancada será quien presida los tres años la Junta de Coordinación Política (Jucopo).

¿Maurilio o Paco Vázquez?

Maurilio Hernández, actual coordinador de Morena en la 61 Legislatura, dijo que todos diputadas tienen la oportunidad de dirigir a la nueva bancada, pero reconoció su interés, enfatizando que no es algo que le quite el sueño o en lo cual esté empeinado.

En tanto, Francisco Vázquez apuntó que antes del arranque de la siguiente legislatura se van a reunir para que se presenten quienes tienen intereses. "Claro que puedo. Ya fui coordinador. Fui primer diputado electo de mayoría", señaló, luego de descartar que la definición pueda crear divisiones a la bancada.

Otras coordinaciones

En la bancada del PVEM todo indica que el siguiente coordinador será el actual dirigente, José Alberto Couttolenc Buentello, ahora con una bancada de 10 integrantes y como segunda fuerza legislativa.

Del PRI, de entrada tienen posibilidades Mariano Camacho y Elías Rescala, así como el primero en la lista *pluri*, Alejandro Castro, quien ya fue diputado, y Mercedes Colín Guadarrama, que cuenta con amplia experiencia legislativa.

Del PT, todo indica que Óscar González encabezará el grupo, pero también está Ana Yurixi Leyva Piñón.

En el PAN, el dirigente estatal, Anuar Azar Figueroa tiene posibilidades, pero Pablo Fernández de Cevallos González ya se perfila como el siguiente coordinador.

De MC será Juan Zepeda, actual senador; del PRD, Omar Ortega, pero Araceli Casasola pudiera reclamar la coordinación del sol azteca. —

Líder parlamentario de Morena será por consenso: Vázquez

No vamos a abusar de lo que tenemos, porque es para servir, no para servirse Francisco Vázquez

ALMA RODRÍGUEZ

Durante la LXII Legislatura, el Grupo Parlamentario de Morena estará conformado por 35 diputadas y diputados, será bajo consenso la designación de su líder parlamentario, así lo indicó el representante del partido ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Francisco Vázquez Rodríguez.

“Todo va a ser en consenso, platicado, no vamos a abusar de lo que tenemos, porque es para servir, no para servirse y esa es la instrucción. No los vamos a defraudar, el Congreso se vuelve la voz del pueblo”, comentó.

Para definir a la persona que dirigirá la próxima bancada de Morena, informó que se deberán realizar reuniones previas para que la voz de la mayoría sea quien elija a su líder, aunque él ha sido el primero en levantar la mano para ocupar dicha responsabilidad.

Al ser la principal fuerza dentro del próximo Congreso Local, mismo a entrar en funciones en septiembre de este año, se avizora que Morena lidere la Junta de Coordinación Política (Jucopo) por los próximos tres años, puesto que la segunda fuerza será el Partido Ver-



FOTO: ESPECIAL

de Ecologista de México con apenas 10 diputados.

El segundo que ha manifestado su interés de mantener la coordinación es Maurilio Hernández, quien tendría su tercer periodo consecutivo en la Legislatura Local. “Tenemos el interés legítimo

de continuar con esta función, pero tenemos claro que es una nueva Legislatura. Esta decisión no debe causar conflicto, creo que hay la madurez suficiente para lograr buenos acuerdos”, expresó tras dejar claro que no está aferrado con el cargo.

PACO VÁZQUEZ O MAURILIO, PRESIDIRÁN LA JUCOPO

SERGIO VARGAS



El próximo presidente de la Junta de Coordinación Política de la Legislatura estatal será nombrado por consenso, adelantaron los principales contendientes para esta posición: Paco Vázquez y Maurilio Hernández.

Ambos descartaron un enfrentamiento o ruptura al interior de los 35 diputados y diputadas del Grupo Parlamentario de Morena.

A diferencia de la actual Cámara de Diputados en la que la presidencia de la Jucopo ha sido rotativa, en la LXII el máximo órgano de gobierno del parlamento estatal será por tres años.

El actual representante del partido ante el IEEM, Francisco Vázquez dijo que la definición la hará la mayoría del grupo parlamentario, por lo que días previos a entrar en funciones, habrán de sostener reuniones para tomar acuerdos.

También Maurilio Hernández, quien tendría su tercer periodo consecutivo en la Legislatura Local ha manifestado su interés por encabezar la Jucopo.

Tenemos el interés legítimo de continuar con esta función, precisó, pero tenemos claro que es una nueva legislatura. "Esta decisión no debe causar conflicto, creo que hay la madurez suficiente para lograr buenos acuerdos", compartió al aclarar que no está casado con el puesto.

Quien coordine a esta bancada, dijo, tendrá la responsabilidad de dialogar por encima de todo para evitar que se creen grupos al interior de la fracción parlamentaria que puedan dividir y restar el trabajo legislativo, dijo Maurilio Hernández.